
BEHINDERTEN-SPORTGEMEINSCHAFT
NEUMÜNSTER von 1952 e. V. (BSG)

Protokoll der 
Mitgliederversammlung 2021 am 07. Oktober 2021

Kegelsporthalle Kreinsen, Ehndorfer Str. 207, 24537 Neumünster

Beginn: 19:00
Ende:    21:20

Anwesend: 29 Mitglieder (s. anliegende Liste)
der Vorstand war vollständig erschienen
Sitzungsleiter: 1. Vorsitzender N. Kaul
Protokollführerin: V. Drobny

Vorbemerkung: 
Nach  §  7  der  Satzung  hat  die  Mitgliederversammlung  im  ersten  Halbjahr  eines
Jahres  stattzufinden.  Die  Mitgliederversammlung  (MV)  darf  jedoch  aufgrund  der
Einschränkungen wegen der Corona-Pandemie abweichend hiervon auch im zweiten
Halbjahr eines Jahres stattfinden. 

Tagesordnung

1. Eröffnung, Begrüßung
N.  Kaul  eröffnet  die  Versammlung  und  begrüßt  die  anwesenden  Mitglieder.  Alle
Anwesenden erheben sich von ihren Plätzen und gedenken den seit der letzten MV
verstorbenen Mitgliedern. 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit
Die  Einladungen  sind  ordnungsgemäß  an  die  Mitglieder  verschickt  worden.  Die
Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 29 Mitglieder sind stimmberechtigt.

3. Evtl. Ergänzung der Tagesordnung um schriftlich eingegangene Anträge
Es sind keine Anträge eingegangen. 

4. Genehmigung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

5. Verlesen und Genehmigung des Protokolls der MV 2019
Das Protokoll  wird  einstimmig  genehmigt.  Ein  Verlesen  des  Protokolls  wird  nicht
gewünscht.

6. Ehrungen
P.Brauer nimmt die Ehrung der lt. Satzung zu ehrenden  Mitgliedern vor.  I. Mruk wird
für seine Tätigkeit als Pressewart geehrt, da er für eine weitere Amtszeit nicht mehr



zur Verfügung steht. Der geschäftsführende Vorstand dankt ihm für seine Arbeit im
Vorstand. 

Ehrungen für 10-jährige Mitgliedschaft:     
Marianne Neukamm, Ramona Quatfasel, Daniel Rühmann, Lars Schwanke, Frauke 
Stegelmann und Elfriede Woldt
-
Ehrungen für 25-jährige  Mitgliedschaft: 
Klaus Fabian

Ehrungen für 40-jährige  Mitgliedschaft    
Alexandra Stahl

7. Änderung der Satzung
Folgende  Satzungsänderung  soll  beschlossen  werden.  Die  vorgesehenen
Änderungen wurden den Mitgliedern mit der Einladung bekanntgegeben. Die Gründe
für die geplante Satzungsänderung  wurden den Mitgliedern dargelegt. Es wurde von
N.Kaul  mitgeteilt,  dass alle Mitglieder,  die über keinen Internetanschluss verfügen
und auch  nicht  den Holsteinischen  Courier  lesen,  die  Einladung  auch  weiterhin
postalisch zugeschickt werden kann.  

bisheriger Wortlaut des § 7 Absatz 2:

- Die Mitgliederversammlung findet jährlich im ersten Halbjahr unter Leitung des
1.  Vorsitzenden  oder  eines  Stellvertreters  statt.  Die  Mitglieder  der  BSG  sind
mindestens 14 Tage vorher durch Rundschreiben und auch durch Information auf der
Homepage  des  Vereins  (www.bsg-neumuenster.de)  und  unter  Mitteilung  der
Tagesordnung einzuladen. 

Neufassung von § 7 Absatz 2 für die die Zustimmung erbeten wird:

• Die Mitgliederversammlung findet jährlich im ersten Halbjahr unter Leitung des 1.
Vorsitzenden oder eines Stellvertreters statt. Die Mitglieder der BSG sind mindestens
14 Tage vorher durch Veröffentlichung in der Presse (Holsteinischer Courier)  und
durch Information auf der Homepage des Vereins (www.bsg-neumuenster.de) und
unter Mitteilung der Tagesordnung einzuladen.

Bisheriger Wortlaut § 18 Absatz 2

Die  Satzung  wurde  durch  Beschluss  der  Mitgliederversammlung  vom 25.04.2019
neu  gefasst.  Alle  vorherigen  Satzungen  und  Satzungsänderungen  werden  mit
Beschluss der Mitgliederversammlung vom 25.04.2019 aufgehoben.  

Neufassung von § 18 Absatz 2 für die die Zustimmung erbeten wird.

Der Änderung der Satzung (§ 7) wurde durch Beschluss der Mitgliederversammlung 
vom 07.10.2021   zugestimmt.  Die  geänderte  Satzung  tritt  mit  Eintragung  der  
Änderung in das Vereinsregister des Amtsgerichts Kiel VR 137 NM in Kraft.

Für die Änderung der Satzung stimmten alle anwesenden Mitglieder. Es gab keine
Enthaltungen und keine Gegenstimmen. Damit hat die Versammlung die Änderung
der Satzung  beschlossen. 

http://www.bsg-neumuenster.de/
http://www.bsg-neumuenster.de/


8. Sport während Corona
N. Kaul  berichtet  über  die aktuell  geltenden Coronaregelungen für  den Sport.  An
Sportveranstaltungen  dürfen  nur  geimpfte,  getestete  oder  genesene  Personen
teilnehmen.  Die  Kontrolle  darüber,  dass  die  Sportler  eine  der  Voraussetzungen
erfüllen, obliegt den Sportvereinen. Alle anwesenden Mitglieder wurden gebeten, ihr
Impfergebnis oder gültige Tests mitzuführen, wenn sie an Sportveranstaltungen der
BSG teilnehmen möchten.  Die  Übungsleiter  werden  gebeten,  die  o.g.  Kontrollen
durchzuführen. 

Die Begrenzung der Teilnehmerzahl einzelner Sportveranstaltungen ist aufgehoben.
Listen, die die Kontaktdaten der Teilnehmer enthalten, brauchen nicht mehr geführt
werden.  

9. Neuregelung im Erwachsenenschwimmen
Es  ist  eine  Neuregelung  im  Erwachsenenschwimmen  notwendig  geworden,  da
Mitglieder  nur  das  Freizeitbecken  nutzten.  Hierfür  wäre  aber  eine  weitere
Aufsichtsperson  von  der  BSG  abzustellen  gewesen.  Außerdem  kann  das
Freizeitbecken  nicht  vom KSV gemietet  werden  sondern  es  können  nur  Bahnen
gemietet  werden.  Daher  hat  der  Vorstand  der  BSG   folgende  Neuregelung
beschlossen, die C. Rademacher den anwesenden Mitgliedern vorstellt.

Die BSG hat zwei Bahnen in der Zeit von 19.30 – 20.15 Uhr  gemietet. Die Mitglieder,
die  auf  den Bahnen schwimmen wollen,  treffen sich montags um 19.10 Uhr und
erhalten  von  P.  Brauer  oder  M.  Köwitz  ihre  Eintrittskarte.  Die  Gruppe  geht
gemeinsam in die Halle und in die Umkleidekabinen. 

Mitglieder, die das Freizeitbecken nutzen wollen, kaufen sich selbst eine Eintrittskarte
für  das   Spätschwimmen  am  Montag.  Sie  erhalten  die  Kosten  für  15  Besuche
jährlich, wenn sie die Eintrittskarten an den 1. Kassenwart senden. Benutzer des
Freizeitbeckens müssen die  Halle  bis  21.00 Uhr wieder  verlassen haben,  da  die
Eintrittskarten für Spätschwimmen in der Zeit von 19.00 – 21.00 Uhr gelten.  

10 Berichte:
a) des 1. Vorsitzenden
Unmittelbar nach der MV 2020 musste der Sportbetrieb erneut vollständig eingestellt
werden. Er konnte erst im Frühjahr 2021 wieder aufgenommen werden.  Im Mai 2021
ist der Verein vom Brand der KGS-Sporthalle betroffen gewesen, da hier 4 Gruppen
den Sport ausgeübt haben. Es konnten nun für die betroffenen Gruppen Ersatzhallen
gefunden werden.  Hierfür  dankt  N.  Kaul  insbesondere  der  Stadt  Neumünster.  Er
berichtet,  dass  der  Verein  eine  Spende  von  2.500,00€  von  der  Volksbank
Neumünster erhalten hat.  

b) des 1. Kassenwarts H. Lienhöft (mit Aussprache)
H.  Lienhöft  erläutert  die  Kassenlage.  Sie  ist  stabil.  Aufgrund  der  Einstellung des
Sportbetriebes  sind  kaum  Kosten  entstanden.  Mit  der  Erstellung  des
Jahresabschlusses für  das Kalenderjahr 2020 wurde unser Steuerberater bereits



beauftragt.  Der  Abschluss  liegt  allerdings  wegen  stark  erhöhter  Arbeitsbelastung
beim  Steuerberater  noch  nicht  vor.  Der  Kassenbestand  betrug  am  01.01.2021
29.535,27€  und  am  Tage  der  Mitgliederversammlung  27.100,00€.  Es  mussten
aufgrund  des  Brandes  der  KGS-Halle  neue  Sportgeräte  beschafft  werden.  Die
Kosten hierfür musste die BSG zunächst verauslagen, da die Versicherung der Stadt
den Schaden bisher noch nicht reguliert hat.

c) des Sportwarts
C.  Rademacher  berichtete  über  das  diesjährige  Johannes-Czolbe-Sportfest.  B.
Ulbrich siegte in diesem Jahr.  Insgesamt waren 63 Sportler  anwesend. Ein Dank
geht an alle Beteiligten für ihren Einsatz. C. Rademacher teilt die Namen der vielen
Spender  mit,  die  das  diesjährige  Sportfest  mit  Finanzspenden  oder  Sachpreisen
unterstützt haben. 

d) der Abteilungsleiter

Frauengymnastik
G. Schulz teilt mit: Die Gruppe trifft sich in der Turnhalle der Holstenschule in der Zeit
von 18.45 Uhr bis 19.45 Uhr. Die 40 Jahr Feier der Gruppe wurde am 17.06.2021
nachgeholt. An der Feier haben 12 Sportlerinnen teilgenommen. 

Kegeln 
G.  Idei: 8 Teilnehmer  nehmen am Kegeln  teil.  Es  fanden  aufgrund  der  Cornoa-
Pandemie keine Wettkämpfe statt. Gekegelt wird dienstags von 16.30 – 18.30 Uhr. 

Sportgruppe für Diabetiker 
I. Gabriel berichtete von den Aktivitäten der Gruppe. Es sind 10 Teilnehmer aktiv. I.
Gabriel will ihre Lizenz letztmalig verlängern. Es muss in absehbarer Zeit ein(e) neue
Übungsleiter(in) gefunden werden

Schwimmen Erwachsene 
Das  Erwachsenenschwimmen  hat   unmittelbar  vor  der  Versammlung  wieder
begonnen.  Es gibt daher nichts zu berichten. 

Nordic Wandern 
A.  Ohem  berichtet  als  Übungsleiterin,  da  der  Abteilungsgleiter  R.  Studt  nicht
anwesend ist. Die Teilnehmerzahl ist stabil. Es wird sich mittwochs von 9.00 – 10.00
Uhr auf dem gegenüberliegenden Parkplatzes vom  Bad am Stadtwald statt. 

Hallensport 
Die Prellballgruppe hat 8 Mitglieder. Sie trifft sich freitags von 18.00 Uhr bis 20.00
Uhr in der Mühlenhofschule

Koronarsport
C. Rademacher berichtet, dass die Teilnehmerzahl  wieder angestiegen ist..  Daher
sind wieder drei Gruppen aktiv. Diese treffen sich mittwochs in der Zeit von 15.00 Uhr
bis 18.30 Uhr in der Außenstelle der KGS. Der Koronarsport wird nach wie vor mit
der Anwesenheit eines Arztes durchgeführt.
 



Kinder und Jugendsport
S.  Trojahn  teilt  der  Versammlung  mit,  dass  die  Teilnehmerzahlen  stabil  sind.  Es
bestehen Gruppen für Ballspiele in der Halle sowie beim Schwimmen für Kinder und
Jugendliche. Die Gruppe besteht aus 12 Teilnehmern. Sie trifft sich freitags in der
Zeit von 16.00 – 18.00 Uhr in der Mühlenhofschule. 

Lebenshilfe
P. Brauer  berichtete über  die  gute Teilnahme der  Mitglieder  der  Lebenshilfe.  Alle
Gruppen der Lebenshilfe finden wieder statt. 

Rollstuhlsport
P.  Hartz  teilt  mit,  dass nicht  alle  Teilnehmer  über  den  Ausfall  der  Übungsstunde
informiert wurden. Es sind nur wenige Mitglieder bei den Übungsstunden anwesend. 

Leichtathletik/Sportabzeichen
V. Drobny und C. Fangerau sind berechtigt, das Sportabzeichen für Menschen mit
Behinderungen abzunehmen. Treffpunkt ist  mittwochs von 17.30 – 18.30 Uhr auf
dem Sportplatz von Blau-Weiß-Wittorf im Kälberweg statt. 

Aquajogging/Wassergymnastik
Sowohl bei Aquajogging als auch bei Wassergymnastik gibt es Wartelisten. N. Kaul
berichtet,  dass Verordnungsinhaber  immer noch von ihren Krankenkassen an die
BSG verwiesen werden, obwohl den Kassen bereits 2016 mitgeteilt wurde, dass der
SVT beide Gruppen ausrichtet.  

Sport im Freien
V.  Drobny  berichtet  über  den  erfolgreichen  Start  der  Gruppe.  Bei  der  ersten
Übungsstunde  war  nur  eine  Teilnehmerin  anwesend.  Jetzt  sind  12  Mitglieder
anwesend. Treffpunkt ist in den Monaten April bis August montags von 18.00 Uhr auf
dem Sportplatz Blau-Weiß Wittorf im Kälberweg.

Sport auf Rädern
C. Fangerau teilt mit, dass die Gruppe auf maximal 15 Teilnehmer beschränkt ist.
Momentan nehmen bis zu 4 Sportler teil. In den Monaten April bis August trifft sich
die Gruppe samstags oder sonntags (je nach Wetterlage)  in der Zeit von 11 – 13.00
Uhr auf dem alten AOK-Parkplatz. In den Monaten September bis März trifft sich die
Gruppe donnerstags von 17.00 – 18.30Uhr in der Außenstelle der KGS-Halle. 

Bericht des Jugendbeauftragten
An der  Gruppe dürfen Sportler  bis  zu einem Alter  von 14 Jahren teilnehmen. S.
Trohjahn leitet die Gruppe weiterhin. 

e) des  Pressewarts
I.  Mruk  teilt  mit,  dass  es  kaum Veranstaltungen  gab,  über  die  berichtet  werden
konnte. Er gab einen Rückblick über seine 21 jährige Tätigkeit als Pressewart und
wünscht  seinem  Nachfolger  viel  Erfolg.  Er  wird  den  Bericht  über  das  diesjärige
Czolbe Sportfest als seinen letzten Bericht anfertigen.

 



f) des Datenschutzbeauftragten
Der Datenschutz hat keine neuen gravierenden Änderung, bis auf die Verarbeitung
der Corona-Daten. Diese steht massiv in der Kritik, da nicht sicher ist, ob alle Daten
nach Frist(?) gelöscht werden. Auch eine Löschung ist wohl nicht vorgesehen. 
Ich bitte darum, dass Listen, die für den Sport gemacht wurden (händisch oder 
Digital) bitte nach einem Jahr gelöscht werden. In den Jugend-Schwimm-Abteilung 
haben wir alles sehr Analog gehalten und werden die Daten fristgerecht entsorgen. 
Bitte immer daran denken:

o Ich kann meine Daten jederzeit einsehen
o Ich kann jederzeit erfragen, wozu und wohin meine Daten gehen
o Ich kann jederzeit meine Daten löschen lassen, wenn sie nicht aktiv genutzt 
werden
o Ich kann jederzeit die Löschfristen erfragen

Generell kann ich sagen, dass die Tendenz zur Daten-Reduktion immer noch sehr 
wichtig ist!! Wenig Daten, wenig Online, nicht nur Sammeln!!!

Es gibt eine Tendenz zum Daten-Pushing. D.h.: Gebe alle Daten frei, sodass es nicht
mehr möglich ist, die Daten heraus zu filtern=Sehr gefährlich. Amazon hat gerade 
746 Mio. € Strafe am Hals und kann diese wohl auch nicht ab wehren. Grund: 
Amazon hat Werbung auf der Grundlage von Trackingdaten einzelner verschickt.  
Damit haben sie das DSGVO-Recht ungeprüft etwas verändert und selbst 
interpretiert, es sei schon in Ordnung
 

g) des Versicherungsbeauftragten
Die  D&O-Versicherung  wurde lt.  A.  Trepel  als  Standard  in  die  Sportversicherung
übernommen. Wir haben ein Angebot für eine Erhöhung auf 750.000€ bekommen.
Das Angebot ist gut!
Es gab keine Versicherungsfälle außer der Klaus-Groth-Schule. Hier wurde dem 
Antrag, nach Aussage der Stadt, Herr Hein, genehmigt. Seither keine Aussage-Kein 
Geld. Ich versuche, Kontakt zur Versicherung her zu stellen-auch sehr schwierig.
Es gab eine Spende von 2500€ von unserer Hausbank. Weiteren Spenden waren 
angekündigt. Die SPK hat sich interessiert gezeigt mit viel aber…..max 1000€ eher 
500€

11. Bericht der Kassenprüfer
C. Stender verliest  den Bericht der Kassenprüfer.  Bei  der Kassenprüfung wurden
keine  Unregelmäßigkeiten  festgestellt.   Sie  empfiehlt  der  Versammlung  ,  den
Vorstand zu entlasten. 

12. Entlastung des Vorstands
Dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt.

13. Neuwahlen
Vorbemerkung:  Es gab zu allen zu wählenden Posten neben den vom Vorstand
vorgeschlagenen Kandidaten keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung. 



a) 1. Vorsitzende: Vorschlag Wiederwahl  N. Kaul wird bei einer Enthaltung gewählt;
er nimmt die Wahl an.
       
b)   1.  Kassenwart:  Vorschlag Wiederwahl,  H.  Lienhöft  wird  bei  einer  Enthaltung
gewählt, er nimmt die Wahl an.

c)  Sportwart:  Vorschlag:  C.  Rademacher,  wird  bei  einer  Enthaltung gewählt,  er
nimmt die Wahl an.

d)  1. Beisitzerin:  Vorschlag  P.  Hartz,  sie wird  bei  einer Enthaltung gewählt,  sie
nimmt die Wahl an.

3. Beisitzerin: Vorschlag: I. Gabriel, wird bei einer Enthaltung gewählt. Sie nimmt die
Wahl an .

e) Jugendbeauftragten: Vorschlag S. Trojahn, er wird bei einer Enthaltung gewählt
und er nimmt die Wahl an

f) Pressewart Vorschlag: C. Fangerau. wird bei einer Enthaltung gewählt. Er nimmt
die Wahl an.

g)  Seniorenbeauftragter:  Es fand sich  in  der  Versammlung  kein  Interessent  für
diesen Posten. Er bleibt unbesetzt. 

h) 1 Kassenprüfer(in) Vorschlag B. Ulbrich sie wird bei einer Enthaltung gewählt..
Sie nimmt die Wahl an.

14.    Anfragen von Mitgliedern
F.  Brauer  fragt  an,  wann  es  einen  neuen  Flyer  gibt  und  ob  die  Homepage  des
Vereins aktuell ist. N. Kaul teilt dazu mit, dass der Flyer bereits in Arbeit war. Diese
Arbeiten mussten nun aufgrund des Brandes in der KGS-Halle zunächst eingestellt
werden, da bis vor wenigen Tagen nicht für alle Gruppen Ersatzhallen zur Verfügung
standen.  Die  Homepage  wurde  bereits  für  die  Gruppen  Frauengymnastik,
Hallensport und Koronarsport aktualisiert.  

Protokollführer:                                                                                     1. Vorsitzender:
V. Drobny                                                                                               N. Kaul


